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鐵礦石今年進口量料7.3億噸
白天鵝賓館正式歇業裝修

百城樓市均價連降6個月

香港文匯報訊（記者 敖敏輝 廣州報

道）經營了29年，由已故全國政協副主
席、港商霍英東投資興建的內地首家五
星級酒店白天鵝賓館，3月1日起正式歇
業裝修，一年半後再重新營業。據悉，
是次裝修將花費6億多元，重新裝修後
酒店客房將由現在的840多間減少至500
間左右。白天鵝賓館承載了廣州人太多
的美好記憶，從上月底開始，大量市民
前往白天鵝賓館參觀留念。

耗資逾6億 年半後復業
據白天鵝酒店集團總經理黃穎聰介

紹，此次升級改造涉及客房、大堂、餐
飲、娛樂場所及賓客設施等方面，但原

有的中國特色嶺南園林風格將被保存及
提升，而「故鄉水」和滿洲窗等標誌性
景觀也會被完全保留。對未來的白天
鵝，他們希望打造成由中國人投資、管
理，很有中國特色的國際化酒店。按計
劃，白天鵝2013年年初將會部分重新開
業，2013年9月份爭取全面復業。裝修
期間，賓館的員工在裝修期間會安排參
加培訓，目前已經與華南師範大學合作
設立培訓項目，大規模改造後會繼續留
在酒店工作。
此前有報道提到白天鵝賓館已經公布

為廣州市登記的保護文物單位，黃穎聰
表示，賓館在開展裝修前已經按照相關
的程序報批完畢。

香港文匯報

訊 中國證監
會主席郭樹清
（見圖）近日
接受新華社訪
問時表示，目
前內地證券市

場最迫切的任務，是深化發行
體制改革，完善發行、退市、
分紅制度。他並透露，證監會
正在制定中小企業私募債實施
方案，市政債和機構債也在積
極研究推進之中；同時，計劃
今年還要取消約40%的行政審
批項目，有的會下放和合併。
郭樹清指出，最讓人不可思

議的股市頑症是「打新」，去
年新股發行價平均是47倍的市
盈率，比前年已經低了約
20%，但還是老股價格的三倍
以上。對於新股發行能否取消
審核制的議論，郭樹清認為這
並不是問題的核心，關鍵在於
如何界定政府監管部門與交易
所平台及其他中介機構之間的
職責劃分和責任關係。

關鍵應以信息披露為中心
他進一步解釋說，註冊制和審核制的

實質性差別並不大，關鍵應該以信息披
露為中心，逐漸把審查的重點從上市公
司盈利能力轉移到平等保護投資者的合
法權益上來。
郭樹清指出，新股發行體制改革中心

任務是使新股價格真實反映公司價值，
實現一、二級市場協調健康發展。監管
部門將在充分尊重上市公司自主經營決
策前提下，鼓勵、引導上市公司建立持
續、清晰、透明的現金分紅政策和決策
機制，加大對未按承諾比例分紅、長期
不履行分紅義務公司的監管約束，持續
推動上市公司完善投資者回報機制。
至於退市制度，他認為，從原則上說

各方都高度一致，關鍵在於堅決、認
真、周密、細緻地付諸實施。作為一個
後發的新興市場經濟體，內地資本市場
不夠完善。郭樹清強調，證監會必須要
當好投資者合法權益的守護人，改善市
場公平競爭秩序，保護投資者合法權
益；提升服務實體經濟能力；支持科技
創新和文化進步。

正制定中小企私募債方案
對於債券市場發展，他表示，正在制

定中小企業私募債的實施方案，市政債
和機構債也在積極研究推進之中。此
外，人民銀行、發改委和證監會初步建
立起公司信用類債券的部際協調機制。
他並說，公司類債券市場的改革，關鍵
是消除事實上存在的，政府審批部門為
企業提供的信用背書或隱性擔保。
郭樹清又說，現階段將㠥力推進債券

市場制度規範的「五個統一」，即統一
准入條件、信息披露標準、資信評級要
求、投資者適當性制度和投資者保護制
度，在此基礎上進一步促進場內、場外
市場互聯互通，逐步建設規範統一的債
券市場。

香港文匯報訊 因世界經濟復甦緩慢和國
內經濟增長放緩，內地有關部門預計，鋼
鐵市場需求將在今年進一步減弱。但今年
鐵礦石進口量料將較上年增8.2%，價格則
較上年有所下降。
據刊登在工信部網站的情況分析預測，

今年鋼材消費增速小幅下降，全年鋼材出
口維持在5,000萬噸，進口1,500萬噸左右。
作為全球最大鐵礦石進口國，中國今年進
口量預計增至7.3億噸，高於2011年的6.86
億噸；全年粗鋼表觀消費量6.9億噸，粗鋼
產量7.3億噸，同比增長7%左右。鋼材價格
維持弱勢運行，年內高點難以超過2011年

高點，鋼價將呈現前低後高的特點。
2011年下半年以來，受歐債危機拖累全

球經濟增速放緩，中國鋼材亦出口不振，
鋼鐵業成本居高不下，行業盈利能力則大
幅下降，重點大中型鋼鐵企業銷售利潤率
僅2.42%，同比下降0.58個百分點，遠低於
同期全國規模以上工業企業6.47%的平均水
平。
而中國進口鐵礦石價格大幅增長又讓疲

弱的鋼鐵業雪上加霜，工信部數據顯示，
2011年進口鐵礦石平均到岸價163.8美元/
噸，同比大幅增長27.1%，這亦導致了鋼鐵
工業盈利能力不斷下降。

研究報告顯示，2月百城均價連續6個月
下降，房價下跌在態勢延續的同

時，幅度也在進一步擴大。2月超過七成城
市出現一定幅度的下降，下跌城市的數量
達到72個，27個城市價格環比上漲，1個城
市持平。與上月相比，價格環比下跌的城
市個數增加12個。

2月跌幅現6個月內最大
業界人士稱，1月份內地樓市可謂用「慘」

字來形容，多地成交創下歷史新低。2月

份，在政策走
向仍然不明朗
的情況下，緊
急出貨成為開
發商的首要任
務。以「招保
萬金」為首的
知名房企紛紛
在重點城市啟
動大型降價促
銷活動，並且
在幅度上較往
常促銷有所增
大。在知名房
企的帶動下，樓市由「噱頭」走向了實質
性的降價。

成都跌逾1%  居十大之首
報告顯示，2月十大城市住宅均價為

15,516元/平米，環比上月下跌0.31%，跌幅
較上月擴大0.17個百分點。十大城市中均價
再次出現全線下跌，其中成都跌幅最大，
超過1%。而廣州均價為15,128元/平米，環
比上月下跌0.15%。
據介紹，儘管從2月份第一周開始，市場

成交量出現上漲，但是市場上降價仍然屢

見不鮮。在廣州，越秀、㞫大、中海、招
商紛紛啟動大規模降價促銷。據了解，部
分房源通過團購等渠道最高讓利可達10餘
萬元。在一波波促銷的催化下，2月份廣州
樓市的成交量連續攀升。
根據網易房產監測陽光家緣網成交數據

顯示，2月份廣州網簽成交住宅共4,886套，
環比1月份3,348套漲45.9%。
但業內人士認為，由於1月份成交量明顯

受到春節長假影響，成交增長並不能說明
太多問題。現在樓市至多恢復節前水平，
尚談不上回暖。

香港文匯報訊（記者 古寧 廣州報

道）中國指數研究院昨日發佈的2月

內地百城價格研究報告顯示，內地

百個城市均價為每平方米8,767元人

民幣（下同），環比下跌0.3%，是自

去年9月份以來第六個月環比下跌，

且跌幅達到6個月來最高水平。與上

年同期相比則漲0.93%，漲幅較上月

縮小0.78個百分點。其中，十大城市

再次全線下跌，均價為15,516元/平

米，環比下跌0.31%。
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■白天鵝賓館承載了很多廣州市民的美好回憶。

圖為酒店外景。 香港文匯報記者敖敏輝 攝

香港文匯報訊（記者 王穎 長沙

報道）加快創新型湖南建設與綠色
湖南、數字湖南、法治湖南一起，
已成為中部省份湖南經濟社會發展
的一套精彩「組合拳」。湖南省人
民政府新聞辦日前透露，去年6月
開始起草的《創新型湖南建設綱要》
即將由省委、省政府公佈實施，
《綱要》將重點任務凝練為「四化
兩型」科技支撐、條件能力建設、
科技成果轉化等層面上的9大創新
工程，旨在大力推進湖南經濟社會
發展由要素驅動向創新驅動轉變。

科技支撐提高創新能力
據了解，創新型湖南被解讀為以

科技創新為主體、以提高自主創新
能力為核心的全社會協同創新。
《綱要》充分對接了該省「十二五」
國民經濟發展規劃和科技、教育、
人才以及戰略性新興產業等專項規
劃，並與另外三個湖南建設緊密銜
接。
按照規劃，《綱要》將以支撐加

快經濟發展方式轉變為主線，以提
高自主創新能力為核心，構建具有
湖南特色的創新體系。力爭到2015
年，全民創新意識明顯增強，開放
協同創新水平顯著提高，科技成果
轉化率和科技進步貢獻率大幅度提
升，全社會創新格局基本形成，到
2020年建成創新型湖南。

香港文匯報訊（記者 吳雪帆 香港報道）遼寧省葫蘆島市人民政府市

長都本偉昨日訪港中旅集團，受到港中旅集團公司副總經理傅卓洋熱

情接待，雙方就港中旅集團在葫蘆島海濱開發旅遊地產項目合作達成

初步共識。傅卓洋更表示將於近期赴葫蘆島實地考察，並希望葫蘆島

方面提出更加具體可行的合作方案，以便推進投資合作。

湖南9大創新工程推動發展
香港文匯報訊（記者 潘恆 杭州報道）小

微企業在電子商務平台上的信用積累正成
為企業獲得融資的新渠道。記者從阿里金
融了解到，浙江已經有近3,000家小微企
業，憑借企業自身在網絡上的信用積累獲
得阿里信用貸款。
在年初召開的浙江民營經濟大會上，浙

江省省長夏寶龍表示融資難、投資難、創
新難、盈利難是困擾民營經濟中小企業發
展的四大難題，融資難成為限制浙江企業
主發展的頭等大事。銀行貸款條件限制眾
多，小額貸款公司貸款有限，浙江部分小
微企業開始轉向網絡融資。

無需抵押 憑網上積累信用
由中國最大的網絡公司阿里巴巴運作的

這款網絡小額貸款產品，不同於傳統的貸
款產品，阿里信用貸款不要求申貸企業提
供擔保和抵押，重視利用公式對中小企業
各項數據的分析，尤其是網上經營行為、
信用等級的分析，注重利用公式來考核申
請貸款的對象，而非人工。

已近3000企業獲阿里貸款
目前，在浙江已有近3,000家小微企業獲

得阿里信用貸款。他們無需提供擔保和抵
押，獲貸的憑證就是企業在網上積累的信
用。「阿里信用貸款是浙江省推動金融創
新的成果，其開發初衷就是希望能借助電
子商務平台，採用更低成本、高效率的方
式來解決小微企業的融資需求。」阿里集
團公眾與客戶溝通部總監王彤表示。

浙江小微企轉向網絡融資

傅卓洋透露，港中旅集團近年來加
大了對遼寧的投資力度，相繼在

瀋陽、鞍山投資大型旅遊地產項目，並
表示集團還將進一步關注遼寧市場。

市長都本偉訪港推介優勢
都本偉表示，與遼寧省內其他城市相

比，港中旅集團到葫蘆島「更合適」。
一則葫蘆島近北京，火車動車只需2個
半小時，距瀋陽1個半小時。更關鍵的
是葫蘆島沿海300公里的海岸線僅次於
大連，居遼寧省第二位。全新規劃的綏
中與著名的旅遊度假勝地北戴河相鄰，
已經定名為遼寧東戴河新區。海濱灘緩
沙細，水質清麗，特別適宜投資開發旅
遊地產項目。
都本偉強調，在內地房地產調控日緊

的大環境下，葫蘆島的市場卻未受到影
響，甚至還有存量不足、無房可賣的情

況。

葫蘆島房地產升值空間大
他還透露，葫蘆島的房子幾乎有百分

之六七十被北京人買去了，特別是海景
房大多被外地人買走。並戲稱，「現在
在葫蘆島買一套100多平方米的海景房
相當於在北京買一個廁所的價格。與大
連動輒幾萬元的價格相比，葫蘆島只有
五六千元的海景房更受京津市民的追
捧。」葫蘆島的房地產升值空間巨大。

文物古跡多 觀光度假勝地
都本偉介紹，葫蘆島是一座文化歷史

悠久的古城，文物古跡眾多。其中興城
古城有580年歷史，是中國現存最完整
的明代古城之一。還有世界文化的遺產
九門口水上長城、戰國古墓葬群等文物
保護單位127處。

葫蘆島有剛剛定名為遼寧東戴河新區
的綏中海濱、有著名的興城古城海濱度
假勝地，還有遼東灣第一大島—覺華
島正在規劃建設獨具特色的休閒療養、
宗教朝聖、觀光旅遊度假勝地。都本偉
指，港中旅集團投資葫蘆島的旅遊地產
「最適宜」，希望傅總能盡快安排實地考

察，保證「不虛此行」。

傅卓洋短期將赴葫蘆島考察
傅卓洋則表示，將於近期赴葫蘆島實

地考察，並希望葫蘆島方面提出更加具
體可行的項目方案，以便集團下一步實
質性推進投資合作。

葫蘆島邀港中旅投旅遊地產
經貿訊息責任編輯：劉錦華

香港文匯報訊（記者 肖郎平 東莞報道）東莞
合俊玩具廠倒閉事件一度視為金融海嘯衝擊大陸
標誌，如今事件有了新進展，合俊玩具再度進入
東莞捲土重來。日前，合俊集團(2700)對外宣佈，
有條件同意收購泰成玩具子公司泰晴國際已發行
股本的55%。
泰成玩具主要生產基地在東莞厚街，在此之

前，合俊已收購泰成旗下藍宇公司和金詡公司共
8條生產線。
2008年10月，合俊玩具在東莞樟木頭的兩間工

廠突然倒閉，管理層集體走佬，6,000多工人被欠
薪，供應商被欠貨款達億元之巨。最後，樟木頭
鎮政府不得不代為支付2,400萬元工資，隨後通過
拍賣合俊玩具廠資產來償付墊付款。
2011年底，破產重組後的合俊在香港聯交所復

牌。泰成玩具公司董事及此次交易的擔保人方柏
金表示，2011年3月，合俊收購了泰成玩具旗下
東莞金詡公司全部股權；更早前，泰成旗下東莞
藍宇玩具有限公司5條生產線已被合俊玩具收
購，年生產能力約300萬件玩具。

謀轉型升級 拓動漫產業
方柏金透露，雖然合俊直到今年2月才宣佈成

功收購泰晴國際消息，但實際上收購早在去年6
月就已完成。據方介紹，合俊玩具回歸製造環節
的同時，也在積極謀劃轉型升級，其中一個重要
方向是動漫產業。

合俊購泰晴55%重返東莞

香港文匯報訊（記者 李欣，通訊員 孫棟、王

磊 天津報道）記者近日獲悉，天津市最大的會展
活動—中國．天津第十九屆投資貿易洽談會暨第
八屆PECC國際貿易投資博覽會（「津洽會」），將
於5月11日至15日在天津梅江會展中心舉行。
據悉，以「展示天津，搭建平台，促進交流」

為主題的本屆津洽會，由商務部、天津市人民政
府、中華全國歸國華僑聯合會、中國商業聯合
會、中國外商投資企業協會和中國外經貿企業協
會主辦。
據介紹，本屆津洽會展覽面積6萬平方米，設

國際標準展位2,700個，按內容劃分為天津發展成
果、外國城市和跨國集團投資合作、人才展區和
投資項目發佈及洽談、中央大企業和國內省市合
作交流等7個展區。期間，還將舉辦重點項目簽
約儀式、第八屆PECC國際貿易投資博覽會暨第
二屆中國企業走出去戰略對話會、境外投資政策
說明會、會展業發展論壇、天津商業地產發展論
壇等多個重要會中會活動。

津洽會5月舉行

■遼寧省葫蘆島市長都本偉（左三）向港中旅集團副總經理傅卓洋（左四）介紹葫

蘆島豐富的旅遊資源和優越的地理位置。 香港文匯報記者吳雪帆 攝


